

Palmicultores de Tumaco comprometidos con el futuro del sector

El pasado 8 de noviembre Fedepalma adelantó una jornada de trabajo sobre la situación y perspectivas del cultivo de palma de aceite con representantes de siete cooperativas de pequeños cultivadores de palma del municipio de Tumaco (Nariño), afiliadas a la Corporación para el Desarrollo Agroempresarial de Nariño -Cordeagropaz. Alvaro Silva, Director General de Fedepalma y quien asistió en representación del gremio a la reunión coordinada por Bismarck Preciado, Director Ejecutivo de Cordeagropaz, indicó que en el encuentro se presentó un análisis detallado sobre las perspectivas en el mediano y largo plazo de indicadores como producción, consumo, precios y costos de la palma de aceite.

La conclusión más importante a la que llegaron los participantes del encuentro fue la urgente necesidad de que exista un mejoramiento permanente de la productividad y una disminución de costos que les permita ser competitivos en forma permanente. Se insistió también en que los crecimientos adicionales en producción de aceite de palma deberían buscar los mercados internacionales y en ese esfuerzo es conveniente que se formen grupos de pequeños empresarios para que se avance en la consolidación de alianzas estratégicas.

En el encuentro los pequeños palmicultores también plantearon su preocupación por los graves problemas de inseguridad que se presentan en esta zona debido a la multiplicación de los cultivos de coca y a la activa presencia de grupos guerrilleros. Los cultivadores de Tumaco, que son pequeños propietarios cada uno con no menos de 10 hectáreas, pidieron al director de Fedepalma que informara al gobierno acerca de las condiciones de inseguridad e incertidumbre bajo las cuales están trabajando y le solicitara mayores garantías de protección para continuar sus labores. Por otra parte, el Director Ejecutivo de Cordeagropaz informó que esta entidad no

ha podido iniciar la última fase de su proyecto de inversión porque el Fondo de Inversión para la Paz, FIP, no ha enviado los desembolsos correspondientes.



Hasta la fecha y en el marco del Proyecto de Inversión para el Desarrollo de Núcleos de Producción de Palma de Aceite en Tumaco, que es operado por Cordeagropaz y forma parte del programa "Campesinos en Acción" del Plan Colombia, se han organizado siete empresas campesinas conformadas por 440 familias para la siembra de 2.809 hectáreas, de las cuales se encuentran en ejecución 1.809 hectáreas.

Los pequeños productores de la zona, quienes expresaron su interés en recibir información más regular sobre los mercados de fruto de palma de aceite y los precios comparativos, están atravesando una buena racha de precios y por ende un repunte de sus ingresos. Ante esta coyuntura, Fedepalma les insistió que como empresarios estaban iniciando un período de "vacas gordas" pero les advirtió que debían prepararse para la época de caída de precios. ☼



Contáctenos, usted también puede estar en
El palmicultor

Fedepalma, Carrera 10A No. 69A - 44 Teléfono: 321 03 00 Exts: 113-112

cvaldes@fedepalma.org